

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

EN TOULOUSE, EL PROXIMO DOMINGO, se reunirá el V Pleno de Núcleos de la Confederación

El domingo próximo, en Toulouse, darán comienzo las tareas del V Pleno de la CNT de España en el exilio. Este comité, sin estar preparado mediante una gran publicidad, tiene la importancia...

Ante un proyecto franquista de « nacionalización » La « Compañía de Minas de Riotinto » y su prepotencia sobre la economía y la política españolas

El origen de la compañía El 25 de junio de 1870, siendo Regente del Estado el general Serrano y Zorrilla presidente de la Mesa del Congreso, se aprobó una ley en la que se disponía que las minas de Riotinto, que estaban reservadas al Estado por el artículo 75 de la ley de Minería entonces vigente, fuesen vendidas en pública subasta. Después de haberlas sacado a venta pública, aproximadamente en 104 millones de pesetas, y de pasar las negociaciones por numerosas fases...

La Prensa franquista, y paralelamente los periódicos de la City londinense, se han hecho eco del proyecto de la llamada « nacionalización » de la Compañía de Minas de Riotinto, planteado por el gobierno falangista español. Según las primeras informaciones, la nueva sociedad se constituirá, en el mes de octubre con la participación de los principales Bancos españoles, y conservando la Compañía la tercera parte del nuevo capital. Del carácter ruinoso que puede tener para la economía española semejante proyecto, en la forma que se le va a llevar a cabo, cuando los yacimientos están en período de agotamiento y existen fuentes importantes de producción de piratas en otros países desde durante la última guerra, tendremos ocasión de ocuparnos detenidamente en un próximo artículo cuando las condiciones concretas y oficiales de la « nacionalización » sean mejor conocidas. Queremos limitarnos hoy, aprovechando que Riotinto está de actualidad, a señalar su prepotencia sobre la economía y la política españolas y la labor de explotación de la riqueza española y de esclavitud de sus trabajadores que durante ochenta años ha realizado dicho trust británico.

balanza de pagos de España. Esta había estado mejorándose, durante muchos años, de lo que se llamaba « el giro de América », o sea el dinero enviado por los emigrantes de los países americanos a sus familias en España. Este giro, que importó mil millones de pesetas en 1920, descendió a 345 en 1931 y a 160 en 1932, para ser casi insignificante en 1936. Un cambio, por otra parte, existía una exportación de pesetas, debida a la salida de los numerosos técnicos extranjeros, con extraordinarios sueldos, que operaban en España y que remitían el dinero a sus países. Según Virgilio Sevillano (La España, ... de quién?) el importe de lo exportado por los técnicos extranjeros se elevó en 1935 a 845.427.000 pesetas, suma repartida en la siguiente forma: Ingleses ... 283.693.854 ptas. Franceses ... 252.198.630 » Alemanes ... 308.533.051 »

LA DEPENSA DE LA C.N.T. Y DE LA REVOLUCION ESPAÑOLA

Se va poniendo de moda, por ciertos compañeros que blasonan de independencia, de juicio y libertad de opinión, el poner en entredicho los resultados de nuestra acción revolucionaria durante el período 1936, 1938, e incluso, ya que se ha empezado, la actividad general y la acción histórica de la C.N.T. Hace poco aparecía en el Contracuarto, uno de los pocos emitidos de paso, sin insistir en la democracia, si el hecho tiene o no definitivamente establecido, sobre el « fracaso » de la revolución española. No contesté, porque estaba ya, en este mismo periódico, polemizando con otro compañero, y no puedo pasar mi vida « desahuciando entuertos », o lo que tal me parezca. Además, porque mi artículo habría aparecido demasiado tarde, y el fracaso de la revolución en España, sacándose conclusiones contra la actuación sindical.

Despotismo imperial Desde su fundación, la Compañía de Riotinto estableció en sus dominios españoles un verdadero régimen de colonización. Sus obreros han sido los mineros más explotados de España; pero los ingenieros británicos y todo el personal técnico de las minas han sido los mejor retribuidos de España. Su obrero más rico, el dueño de su propiedad, el presidente de la Compañía en la asamblea de accionistas de 1932, éste pudiera decir brutalmente: « Rokana y Riotinto, por lo que el cobre cementado se refiere, son, ciertamente, dos de los productores más baratos. » Conviene aclarar que la Rokana es una mina de Rodésia del Norte en la cual trabajan obreros negros ultraxplotados. El dueño de la Compañía de Riotinto los obreros de sus explotaciones han sido siempre mano de obra colonial.

M. Browning, nombre simbólico de una conducta, director de la empresa Riotinto en España, durante muchos años, ejerció siempre un dominio tiránico no sólo en su feudo mismo, sino también en toda la provincia de Huelva, que pertenecía de hecho a los súbditos capitalistas de Su Majestad Británica. Todas las autoridades provinciales, desde el gobernador y el delegado de Hacienda al último guardia civil, estuvieron en su servicio. Los técnicos ingleses vivían completamente aislados de la población española, considerándose como seres superiores. El sentimiento de su superioridad no les permitía nunca estrechar relación ni siquiera con los otros técnicos o ingenieros españoles, a los que en el fondo consideraban como vasallos suyos.

Explotación de la economía española Estas minas de Riotinto, vendidas a un precio irrisorio, han sido la riqueza más importante del subsuelo español. Los yacimientos de cobre de España, han sido « el mundo », en los últimos años, los más ricos del mundo. En el transcurso de treinta años (período de 1902 a 1932), la Compañía obtuvo de beneficios netos la suma (Pasa a la tercera página.)

El comité que, dentro de unos días, reunirá en Toulouse a nuestros delegados, ha de ser exponente de firmeza y, consiguientemente, de ese testarudo militante que en todos los momentos difíciles ha sabido mantener enhiesta la bandera de la CNT. Hoy, a pesar de las ingraticudes del destierro, hay posibilidades de trabajo orgánico, de propaganda y, aunque reducidas, de sostener la acción de los compañeros, de todos los resistentes en el interior. Nuestro V Pleno atenderá, desde luego, esas posibilidades y contribuirá a crear una atmósfera de cordialidad, de confianza mutua, que permita las más audaces realizaciones.



Jacinto Benavente en su retrasada muerte

Hay muertes que llegan tarde; o hay hombres que no saben morir. Acaso Benavente no haya sabido vivir tampoco, si vivir es algo más que vegetar, mantenerse en el estancamiento. Si sabemos que se nos llamará irreverentes, que a D. Jacinto no se le puede discutir a causa de la larga historia de triunfos y la ferrea aceptación por los públicos, de habu castellana especialmente. Además, por el Premio Nobel, que no así no más se entrega a un literato. Bueno; pero de que no se entregue así no más, es mentira que ahora se sabe perfectamente; la política también puede aspirar, bien que con nombre y apariencia distintos, al premio Nobel de literatura. En fin...

por Gaston LEVAL

sobre la misma revolución ha salido en este país — únicamente en él — de que en varios folletos y colaboraciones en otros periódicos he tratado del mismo tema, todo lo cual refutaba por anticipado los infundios posteriormente vertidos, también me faltó tiempo, y la contestación habría llegado un poco tarde. Además, también se publicó un juicio opuesto al miencao. Hace cosa de tres años, Pierre Monatte, el conocido y veterano sindicalista revolucionario francés, me pidió, para La Révolution Proletarienne, un estudio sobre los errores en España cometidos. Le contesté que no quería publicar tales críticas en lengua francesa antes de haber publicado todo lo que de bueno podía decir sobre bien sabía que obrando en forma honesta, predispondría en contra de la obra que yo estaba haciendo, y daría al enemigo armas de las que podría usar a su sabor, y si posibilidad de contrarrestarlas, durante mucho tiempo, y en forma satisfactoria.

El drama de la post-revolución española es que, habiendo sido obra de proletarios, de campesinos, de obreros instruidos en el manejo de la pluma, no ha tenido historiadores directos. La Comuna de París o la Revolución rusa han sido, sobre todo la primera, narradas ampliamente por escritores, periodistas, comentaristas, para contarnos por lo menudo. Y la documentación no ha sido guardada. Tales cuidados no tuvieron nuestro militantes, puesto que los más capaces a esto vendrían a ocupar cargos oficiales que les invalidaron, material o moralmente, para vivir, conocer y registrar la creación libertaria en las ciudades, los talleres, las fábricas, los medios de transporte y los campos. En esto he pensado en 1936-1937, y para esto he trabajado tesoneramente. Pero mi detención en Francia, en 1938, y sus largas consecuencias, me impidieron hacer cuanto he querido. Sé que por lo menos un escritor norteamericano ha trabajado durante catorce años para escribir esta historia que acaso — ¡y ojalá! — sea más completa que mi libro, y que un estudiante, también norteamericano, ha presentado una tesis de doctorado sobre lo mismo. Tal vez alguna otra individualidad trabaje en silencio. Lo lamentable es que no sea anarquista...

Según el Anuario Financiero y de Sociedades Anónimas de España, 1932-1935, el capital actualizado de un total de 3.750.000 libras esterlinas, representado por 325.000 acciones preferentes de 5 libras esterlinas y 425.000 ordinarias, también de 5 libras cada una. El Consejo de Administración de la Compañía dispone de un poder inmenso en la propia Inglaterra. Sir Auckland Geddes, exministro, embajador británico en Washington, City, De los Estados Unidos, el hombre de confianza de Pedro Garmica, que durante la monarquía fué ministro de Hacienda, y uno de los financieros más importantes de España. Era pu-

LA VIDA EN EL PARAISO FRANQUISTA

¡Bien os pondréis, camaradas! Ruiz Jiménez, ministro falangista de Instrucción Nacional, ha concedido un millonazo de piastras candidatas en concepto de becas y bolsas de viaje. Que, desde luego, se repartirán adjudicándose, no teniendo en cuenta los merecimientos de los aspirantes, sino el grado de simpatía que inspiren los beneficiarios o sus familiares. Caudillales no se molesta interviniendo en estas cuestiones. Dejad que sus colaboradores se pongan bien. Así como así, de todo ese millón, no saldrá ni un céntimo de su bolsillo. Y sus sueldos, continuará siendo múltiples y sustanciosos. Además, en Avila se han construido numerosos abrevaderos. ¿Lo que vais a abrevar, camaradas? ¡Va a ser la abrevadura! hasta la refecolación. Y arriba los ventajistas. Y más arriba, aún, las chupopterancias presupuestarias. Año del Turrón, número tantos.

por Emilio RUIZ

nes preferentes de 5 libras esterlinas y 425.000 ordinarias, también de 5 libras cada una. El Consejo de Administración de la Compañía dispone de un poder inmenso en la propia Inglaterra. Sir Auckland Geddes, exministro, embajador británico en Washington, City, De los Estados Unidos, el hombre de confianza de Pedro Garmica, que durante la monarquía fué ministro de Hacienda, y uno de los financieros más importantes de España. Era pu-

Rasgo de honradez

«El Pensamiento Carcanda» da cuenta de que un vecino de Pamplona encontró cierta cantidad de dinero, que entregó a los agentes de la autoridad con lo que se permitió que lo recuperara quien lo había perdido. Me parece muy bien. Tal vez le algún día en «El Pensamiento Carcanda» algo como lo siguiente: «Día satrás a mnciancos allarse de postada en nuestra Redacción, y ala disposición de bien acreditara serse dueño, cierto libro titu lado Gramática de la Lengua Española» (curso elemental). Conre Jerencia auctea nuncio emos tenido lagrado de recibir la bista dun perstijioso cavallero pamplones bien nosha de mostrada, en forma que no de su dadas, que el libro perte necia asu nieto. Pero quando se lo emos entregado, nosa dicho: —Guardéno usades, e inspiréno en él. Aunque no conen en forma que no de tales penemosla menor noti cia de lo que puede ser una gra mática, lacon seríamos en nuestro ar chivo de curiosi dades des conocidas. »

La seriedad se impone

Unos de los premios que concede la Dirección Franquista de Prensa — pagándolos los ciudadanos — le ha caído en suerte al artículo del falangista Manuel Pérez Yubero. En el texto se intercala la oración siguiente que el autor lanza a la piedad del que es ahora, el país más católico del mundo gracias al fusilamiento de 17 sacerdotes vascos. (Con mis saludos a doña Concepción.) La oración, dice así: « Señor y

ACTUALIDAD GRAFICA



El gobierno franquista no ha querido autorizar la participación de espeleólogos españoles en los trabajos de la sima de Pierre-Saint-Martin y se ha opuesto, además, a que los franceses efectuen la investigación ya hace tiempo preparada. Hay en esto, más que rivalidad fronteriza, deseos de entorpecer. De todos modos, los franceses, que el año pasado perdieron ahí a uno de sus compañeros, han puesto manos a la obra. ¿Se sabrá, después de retirado el cadáver de Loubens, de dónde procede la corriente subterránea de la sima? Eso es lo importante.

Su teatro

Pero nosotros queríamos hablar de su teatro, que siempre hemos criticado por anodino, por sofo, por fuera del momento en que se entienda hacia todas direcciones. Porque a D. Jacinto le nació viejo todo lo que escribía; había sido sobrepasado por los autores que auscultaban el mundo antes de ponerse a escribir. Acaso él mismo, tan aplaudido, tan llevado en andas por la crítica barata y los públicos más baratos aún, haya nacido también. Anunció aristocráticamente cuando la aristocracia era juzgada como un anacronismo que tardaba en desaparecer. De ahí que los personajes de sus obras funcionen dentro de aquella y tengan psicología sin relieve, sin punto, sin atribuciones de puntaría, sin nada que los destaque de sí mismos en deseo de levantar vuelo. Todos prefieren quedarse dentro del corral, no subirse al cielo, ni por miedo al frío o al calor. O ni al frío ni al calor: tal vez sí. (Pasa a la tercera página)

Das palabras sobre una posición

Los últimos tramos de la lucha popular entre quienes se habían rebelado contra la ley y quienes la defendían, tuvieron como escenario el hotel donde — en Barcelona — paraban nobles, frailes y aristócratas en general. Venida la firme resistencia y dentro ya del hotel los delegados populares, se

Oriente y Occidente

TRAS de haber resucitado las costumbres guerreras de los tiempos prehistóricos, según las cuales la tierra equitativa a la muerte o la esclavitud, los gobernantes del mundo occidental y cristiano han prodigado los actos de clemencia con respecto a viejos colegas, de modo que, al menos en el decenio, casi todos han sido liberados. Ejemplo: el banquero Schacht, que fué, sin la menor duda, el principal financiero de la empresa nazi, y el feldmariscal Kesselring, responsable de horrosos estagagos cometidos en Italia. Tanto Schacht como Kesselring y otros de los jefes nazis, figuran actualmente entre los más respetados consejeros del bloque occidental. Uno de los últimos militares nazis liberados por los gobiernos occidentales es el feldmariscal Erhard Milch, comandante de las fuerzas mixtas que tomaron parte en la ocupación de Dinamarca y Noruega el año 1940, condenado a reclusión perpetua en 1947 por el tribunal de Nuremberg, el cual le declaró culpable de deportaciones en masa, haber reducido a la esclavitud a las poblaciones que ejerció el mando y efectuar otros experimentos criminales. Preparada no obstante su liberación, el Alto Comisario de los Estados Unidos en Alemania, John J. McCloy, le conmutó la pena por la de quince años de privación de libertad.

Del otro lado del telón de hierro no son menos indulgentes con los jefes nazis del ejército nazi que cometieron tantos atropellos en Polonia, Ucrania y demás territorios ocupados por las fuerzas de Hitler. El jefe de la oficina de Associated Press en Berlín, informaba que no sólo el feldmariscal von Paulus — que mandaba las fuerzas alemanas más avanzadas en territorio ruso y dirigió las operaciones de Stalingrado desde el mes de septiembre de 1942 a enero del 43 — había sido liberado, sino que, instalado en una elegante residencia de la zona oriental, sirve de apoyo al gobierno democrático-popular en su propaganda de unificación del país.

Puede decirse, en fin, que la posición de los generales hitlerianos rehabilitados por los conquistadores del Este y del Oeste, no es única; desde los hombres de ciencia hasta los políticos, todos cuantos forman la « consideración » de los vencedores de sus bajos intereses, se afanan en hacer carrera, se han puesto al servicio de los patronos del momento, es decir, los vencedores de uno y otro lado.

¡Bien os pondréis, camaradas!

Ruiz Jiménez, ministro falangista de Instrucción Nacional, ha concedido un millonazo de piastras candidatas en concepto de becas y bolsas de viaje. Que, desde luego, se repartirán adjudicándose, no teniendo en cuenta los merecimientos de los aspirantes, sino el grado de simpatía que inspiren los beneficiarios o sus familiares. Caudillales no se molesta interviniendo en estas cuestiones. Dejad que sus colaboradores se pongan bien. Así como así, de todo ese millón, no saldrá ni un céntimo de su bolsillo. Y sus sueldos, continuará siendo múltiples y sustanciosos. Además, en Avila se han construido numerosos abrevaderos. ¿Lo que vais a abrevar, camaradas? ¡Va a ser la abrevadura! hasta la refecolación. Y arriba los ventajistas. Y más arriba, aún, las chupopterancias presupuestarias. Año del Turrón, número tantos.

Cañón de sastré

Título de «La Galinsogniana»: «Júbilo en la costa!». Antes se decía: «Moros en la costa!». Pero ya no hay tantitos. Dejémosle que se embarcó con destino a la península para que la recatolizasen. Y de paso, para que fueran a Vizcaya a violar aldeanas. En Las Vegas (California), un automóvil ha embudido una concentración de católicos. Se debió el accidente a un fallo de la mecánica. En el paraíso franquista hay sedicentes católicos bastante acenitadas para arremeter contra todos los trabajadores y antifranquistas que se opongan a la refecolación. — A una cantante húngara se le ha prohibido salir a los cantilejos porque, según parece, le había gastado alguna bromita, algo pesada, al secretario general de Falange Húngara, Károni. En el paraíso franquista, ninguna «estrella» de mayor, mediana o menor magnitud que le cante a Caudillales cuatro costias? EMLLITO.

Anti-intelectualismo norteamericano

El profesor Edward C. Tolman, que recientemente denunció la tendencia anti-intelectualista que se manifestaba en los EE.UU., ha declarado que, a pesar de todos los impedimentos, los hombres seguirán dedicando sus afanes a la búsqueda de la verdad. Sus escuelas — añadió — son instituciones nazificadas en su núcleo, y hay que creer que al menos norteamericano, los intelectuales y profanos, ama aún la verdad. La libertad y la ética de la cultura exigen, pues, que los profesores disfruten de condiciones en las cuales puedan ejercer su misión. Actualmente. Los profesores no cumplirán jamás sus deberes pedagógicos si se les relegara a la ínfima condición de personas temerosas y aduladoras. El doctor Tolman, profesor de psicología de la Universidad de California, terminó diciendo: Actualmente, los hombres, lo mismo a uno que otro lado de la cortina de hierro, viven bajo el influjo del temor. De ahí resulta un nuevo mecanismo psicológico, un mecanismo que conduce al proceso de la práctica de la disciplina, a buscar justificaciones para todo.

«Soluciones» inconcebibles

Las pasadas la prensa diaria ha reproducido unas declaraciones del jefe de policía de Nueva York según las cuales la gran ciudad americana «está a punto de convertirse en un antro de violencia y de crimen»...

ello supone un clima apropiado para el desencadenamiento de nuevas hecatombas, por donde se favorecen los desajustes de los Estados.

Noticiario Sindical Internacional

- La semana última quedó suspendido el trabajo en quince minas de carbón norteamericanas, donde los obreros, afiliados a la United Mines Workers Union, quisieron manifestar su protesta contra la violación del contrato por parte de las empresas.

Información española

Los sufrimientos de un pueblo trabajador

GIBRALTAR. — El periódico «El Calpense», ha publicado un artículo de su «Reporter Errante», que entre otras cosas, dice:

siempre tener que trabajar para vivir (a la inversa de algunos de los que vienen de otras lavas) y quedar a su ciudad y a su patria como cada cual quiere a la suya.

mentos en nombre de la Embajada? Por qué no se concede también al conserje derecho a la firma oficial? Porque con fecha 29 noviembre 1953, en la «Voz de España» de San Sebastián, se dió la noticia de que José Brugada, agregado de Prensa en la Embajada franquista en Londres, había contestado oficialmente al diputado laborista Mr. Morgan Phillips.

DIFERENCIAS ENTRE ESPAÑA Y LA ARGENTINA

BUENOS AIRES. — El gobierno argentino ha llamado a los dos de los negociadores que actualmente se encuentran en Madrid gestionando un nuevo acuerdo hispano-argentino, uno de los cuales es el Sr. Brugada.

UN MOMENTO DIFÍCIL EN LOS RIEGOS

SEVILLA. — Las dificultades conocidas del campo andaluz de riego hoy la de la sequía, de cuya gravedad puede dar una idea la siguiente información que aparece en el «Correo de Andalucía»:

Publicaciones juveniles

Está en venta el segundo opúsculo de «Ediciones Juveniles» titulado «Las aguas del Atlántico». Se trata de una novela corta (32 páginas), original del compañero Julio Patán, con prólogo de José Peirats, sumamente realista.

JIRAS

EN EL LOIRA El día 22 de agosto, organizada por la F.I.L. de la cuarta y quinta región en colaboración con la CNT, tendrá lugar una jira-concentración, en los alrededores de Poncin (Loire), al lado de Balbigny.

PARADEROS

Interesa la dirección de Antonio Escóli, de Lérida. Comuníquese lo antes posible a José Bernard, 31, rue Châtillon, a Macon (S.-et-L.).

Los preparativos de la concentración

Son dignos de elogio los trabajos que desde hace una semana viene realizando la Comisión Organizadora de la Concentración Juvenil internacional...

Conferencia

EN CLERMONT-FERRAND El día 29 de agosto, a las nueve de la mañana, tendrá lugar en la sala nº 5 de la Casa del Pueblo de Clermont-Ferrand, una conferencia a cargo de Federica Montseny, que versará el tema siguiente:

UNA HOJA CLANDESTINA DE LA RESISTENCIA

SAN SEBASTIAN (OPE). — Por las capitales y pueblos de Euzkadi ha circulado clandestinamente, una hoja impresa, redactada por un grupo de resistentes de la Resistencia Vasca, recordando que unos hombres honradísimos, acusados de ser dirigentes de dicha Organización, llevan ya más de un año en la cárcel...

LA INSTALACIONES NORTEAMERICANAS EN MADRID

MADRID (OPE). — Con referencia a las instalaciones de las fuerzas armadas norteamericanas en Madrid, se sabe que el Ministerio de Defensa ha autorizado la construcción de bases navales y aéreas, la prensa facilita la siguiente información:

AUTORES CELEBRES

- A. Dumas: La condesa de Charny, 2 vols.
A. Dumas: El conde de Montecristo, 2 vols.
F. Dostoievski: Los Hermanos Karamazov, 2 vols.
Balzac: Filosofía fundamental, 2 vols.
Kant: Crítica de la razón pura, 2 vols.
A. Dumas: La dama de Monsoreau, 2 vols.
A. Dumas: El paje del duque de Saboya, 2 vols.
F. Dostoievski: El príncipe idiota, 2 vols.
A. Dumas: Las lobas de Machecoul, 2 vols.
Eugenio Sue: El judío errante, 2 vols.
Carlotta Bronte: Jane Eyre, 2 vols.
A. Dumas: Memorias de un médico, 2 vols.
Balzac: La piel de zapa.
Ega de Queiroz: El crimen del padre Amaro.
Paul Feval: El jorobado.
Zola: Una página de amor.
Bequer: Leyendas.
Pereda: Don Gonzalo González de la Gonzalera.
A. Dumas: Angel Pitou.
A. Dumas: El caballero de la Casa Roja.
Dickens: Historia de dos ciudades.
A. Dumas: El novena y tres.
Ega de Queiroz: Epistolario de Fradique Mendes.
Sarmiento: Facundo.
Dickens: Tiempos difíciles.
A. Dumas: La reina Margarita.

Todos los libros aquí mencionados pueden ser servidos inmediatamente, ya sea contra reembolso o previo envío de su importe por Mandato-Carte a nombre de A. García, C.C.P. 1601-II, París. Debe añadirse, para gastos de expedición, 45 francos en los pedidos cuyo valor oscile entre 500 frs.; 70, para los de 500 a 1.000; 100, de 1.001 a 1.500; 150, de 1.501 a 2.000, y 160, de 2.000 a 3.000. En ningún caso serán aceptadas las peticiones de libros a crédito.

PEISAMIENTO y ACCIÓN

(Vie de la pag. 4.)

«Cuando tengo delante miso blanco una hoja de papel, me parece que estoy frente a un campo polar. Su luz inmaculada me obsesiona, me da vértigo, y me empuja entonces en la verborrea con letras, del mismo modo que el campo de nieve está lleno de las visiones del caminante extraviado...»

PROYECTOS...

Es necesario tener un centenar de proyectos, para realizar siquiera uno. Pero una vez que has encontrado tu camino, debes avanzar, solo o acompañado, dando la certeza que crear significa, a la vez, luchar.

Los conductores de pueblos, jefes de Estado o de gobierno...

Los conductores de pueblos, jefes de Estado o de gobierno, son en su mayoría, «grandes» por el poder que ejercen: poder obtenido por herencia, por dictadura, por política habilidosa, por toda clase de coyunturas favorables. Este poder es pasadero, aragado y generalmente nefasto porque es exterior, prestado, arrancado por fraude, astucia o audacia sin escrúpulos.

Equilibrio y aun armonía entre el pensamiento y la acción.

Equilibrio y aun armonía entre el pensamiento y la acción. Esta es la primera y más importante condición del pensamiento humano. Sin equilibrio el pensamiento está paralizado. Sin pensamiento, la acción está ciega. Cada uno de estos contrarios es inválido, si falta el otro. Y ambos se completan, prestándose recíprocamente las fuerzas que se necesitan para dominar en apariencia — para fundirse en el océano de las ininterumpidas realizaciones del destino humano.

APPENDIZAJE PROFESIONAL

De interés para los refugiados Se pone en conocimiento de los jóvenes exiliados que deseen aprender un oficio que el «Centre de Reclassement Professionnel» tiene la posibilidad de dirigirlos para su aceptación eventual a Centros de Aprendizaje, donde recibirán la enseñanza de una profesión, al nivel del B.E., en calidad de internos.

APPENDIZAJE PROFESIONAL

- Mihaly Földi: El hombre al desnudo... 460
Kropotkin: El apoyo mutuo... 1050
Schalom Aléjém: Moti; el hijo del cantor... 530
Gorki: La Madre... 570
Pérez Galdós: Mariana... 460
E. Maussat: Bacon (biografía de su vida, su época y su filosofía)... 420
Guy de Maupassant: El buen mozo... 420
Lange: Luis Vives (biografía)... 420
Boissier: Tácito (biografía)... 420
J. Moravcsik: Mercurio eclesiástico (Libro de las verdades)... 350
Alfonso Stora: Obra poética... 1330
Christy Bosth: La obra de los químicos modernos... 570
C. Little: Los grandes compositores... 570
Rubén Darío: Obras completas... 950
Américo Tizabi: Obras completas... 950
Adolfo Bécquer: Obras completas... 950
Camille Maclair: El impresionismo... 950
V. H. Mottram: Las bases físicas de la personalidad... 305
Benedetto Croce: Estética en auge, cartones... 460
E. Brentano: Psicología... 460
Miguel Zoschenko: Los días de nuestra vida... 420

«Yo, empero, escribo primero para mí, después también para mi; y de esta suerte llego a creer que escribo para los otros y en el campo, que casualmente, puedan reconocerse en mí.

Amigo! ¿Te quejas de las dificultades de tu lucha?

Amigo! ¿Te quejas de las dificultades de tu lucha? ¿Tus pasos de visionario se hundían en las espaldas astutas de los otros y en el pantano de la ignorancia? No olvides que tanto el odio como la indiferencia constituyen la sal y la miel de todo idealista. Dulce amargura! Solamente los que saben sacrificarse, pueden conocerla.

En su hora de tregua, el hombre de acción siente como se levanta en él mismo el remolino de los recuerdos.

En su hora de tregua, el hombre de acción siente como se levanta en él mismo el remolino de los recuerdos. Entiendo delante miso blanco, frías, como si fueran afanosos, dormecen su mente, y llenan su corazón con la tristeza de las vanidades.

Raras veces el pensamiento o el entusiasmo armoniza con la acción.

Raras veces el pensamiento o el entusiasmo armoniza con la acción. Caminando, no puedes soñar sin el riesgo de caer en las zanja de las fatalidades. Por eso, los hombres de acción no descansan nunca. Cambian un trabajo por otro, una acción por otra, realizando sin cesar lo que otros apenas si se atreven a pensar o soñar.

Desde este punto de vista, se podría decir que el siglo XX está plagado de «grandes» hombres, cuya fuerza es sólo exterior, dictatorial, sostenida por fanáticos o mercenarios.

Desde este punto de vista, se podría decir que el siglo XX está plagado de «grandes» hombres, cuya fuerza es sólo exterior, dictatorial, sostenida por fanáticos o mercenarios. Su nombre, su prestigio, su gloria, son los frutos de las catástrofes guerreras, raciales, políticas, económicas, pseudo-revolucionarias, «ideológicas», desencadenadas por su ambición, por su sed de dominación y de gloria.

EL MAR

EL MAR (J. Michelet) enamorado de Virgilio, es el historiador por esencia y excelencia. Su historia es realista; su personaje central: el pueblo. Y en cuanto a naturalista poeta vibra en él un amor en totalidad, con raíz de sufrimiento, con reacción contra el odio mutuo del hombre.

APPENDIZAJE PROFESIONAL

De interés para los refugiados Se pone en conocimiento de los jóvenes exiliados que deseen aprender un oficio que el «Centre de Reclassement Professionnel» tiene la posibilidad de dirigirlos para su aceptación eventual a Centros de Aprendizaje, donde recibirán la enseñanza de una profesión, al nivel del B.E., en calidad de internos.

APPENDIZAJE PROFESIONAL

- Mihaly Földi: El hombre al desnudo... 460
Kropotkin: El apoyo mutuo... 1050
Schalom Aléjém: Moti; el hijo del cantor... 530
Gorki: La Madre... 570
Pérez Galdós: Mariana... 460
E. Maussat: Bacon (biografía de su vida, su época y su filosofía)... 420
Guy de Maupassant: El buen mozo... 420
Lange: Luis Vives (biografía)... 420
Boissier: Tácito (biografía)... 420
J. Moravcsik: Mercurio eclesiástico (Libro de las verdades)... 350
Alfonso Stora: Obra poética... 1330
Christy Bosth: La obra de los químicos modernos... 570
C. Little: Los grandes compositores... 570
Rubén Darío: Obras completas... 950
Américo Tizabi: Obras completas... 950
Adolfo Bécquer: Obras completas... 950
Camille Maclair: El impresionismo... 950
V. H. Mottram: Las bases físicas de la personalidad... 305
Benedetto Croce: Estética en auge, cartones... 460
E. Brentano: Psicología... 460
Miguel Zoschenko: Los días de nuestra vida... 420

C.N.T. A.I.T. Le combat SYNDICALISTE 39, r. de la Tour-d'Auvergne, Paris 9

Voto POP Málaga

POR PUYOL

ESTOS amigos vienen mal impresionados de España. Se han casado hace poco y han ido a España en viaje de novios. Hablan bien de Melilla y no muy bien de Málaga, de Málaga la Bella! Pero... ¿y la Alameda? ¿y la calle de Larios? ¿y el Parque? ¿y el Limonar? ¿y el Palo? ¿En el Palo no se han regalado con los «espetonos»? ¿Y el cielo y el mar malagueños de que procede el azul? ¿Si Málaga es de cristal de aumento y se muestra en un fanal transparente oliendo a biznagas y a claveles!... Donde cada mujer semeja un lirio erecto y de bonitas que son incitant como la fruta en su punto, según está en el árbol con la fresca del amanecer. ¿Y no son las bocas femeninas más dulces que la chirimoya? El vino confortador de lágrima ¿con qué sino con besos de mujer está hecho? Vuelven sin haber probado la sopa de rape, la berza de acelgas, la tortilla de chanquetes, los manojitos de boquerones... Vuelven sin ver la andaluza calle de Alamos, sin estar en el Compás y saturarse de embriagadores perfumes, sin ascender por el Camino Nuevo al Monte de Sancha para, desde la cima, contemplar el sembrado de hoteles y la línea azulada del horizonte, que dejan atónito. Voto por el faro pinturero de Málaga contra el de Alejandría, que constituye la séptima maravilla del mundo. Transitar por el Paseo de la Farola deleita. Oír silbar al tren de Vélez alegre. Discurrir por la Caleta, que es un ramal interminable de rosas, vivifica. Bonita la calle de Cuarteles, no; de mucho trajinar, de incansante movimiento, por la Estación del ferrocarril, ayer de Andaluces. Ya el Perchel y la Trinidad tiene otra solera, sobre todo el Perchel, ocupando lugar en el mapa de la picareasca y, entre otros muchos, por el ventero del «Quijote» citado. Cuidado con el río Guadalmedina, que tiene malas pulgas! Pero la gente es de humor, ingeniosa y cultivadora del chiste. Patria de Espinel, poeta y músico, inventor de la quinta cuerda de la guitarra. Músico, sin entender de música, es allí el pregónero de pescado, de quien aprenden a repiquear las campanas. Cuando taconeaba una hembra tocan palmas los ángeles. De arriba cae mucho azul. El sol es una bola de ámbar y el cielo un toldo de fuego. Con viento marino en combustión es el tirar del copo hombres de bronce, conforme el mar descega sus encajes y las olas arrojan miriadas de zafiros a la arena. Gibralfaro, un vigía permanente. Noches de plata suceden a días de oro. Se escucha una letra del Copista Narciso Díaz bien cantada. ¡Ay, que estaba escrito el saqueo de la ciudad al caer en poder de los bárbaros y la huida subsiguiente de sus hijos, forzados a andar por los caminos, con el ansia de salvar la vida...!

Cuando España vuelva a ser nuestra, que lo será, no existirán los inconvenientes con que han tropezado estos amigos en su viaje (el hipocrita de los baños, el de la misa por no volverán a Orán malcontentos de Málaga. Pero ¿saber en Málaga la Bella, salvo lo que cuesta dinero, todo está pagado.

Abre Calle Israel

SITUACION RETRASADA

No era de suponer — aun contando con la irreprimible pasión de ciertos dirigentes políticos — que el pequeño litigio de la presidencia (vacante de la Generalidad, diese lugar a tan enconadas polémicas como las que se vienen produciendo. Sin referirnos más que a las expresadas en público — y las privadas parecen de marca mayor — habría materia a comentar largo y tendido. Mas, por tentador que fuere, nos limitaremos a señalar unos cuantos detalles.

Por ejemplo, el de que los psucomorristas han querido reconocer la categoría de presidente a Serra y Moret; lo cual justifican diciendo: Esta es la mecánica de la ley catalana que está por encima de todas las afinidades ideológicas, de toda la simpatía o antipatía personal, de todo interés de persona o de partido.

Aunque tardía, la adhesión, es no poco significativa.

AMPLIO EQUIPO

PODIA haber llegado antes la notificación psucomorrista y no hubiese tenido más importancia; pues el bueno de Serra y Moret, al ver las complicaciones de la reivindicación presidencial, trató de salir del paso accediendo a que los parlamentarios designaran un representante efectivo.

Pero la declaración de los amigos de Comorera no se reduce a apoyar al escoteo psuquista, sino que, con la esperanza de ganar una consejería, preconiza la constitución de un gobierno de amplia composición política y patriótica, a base de los partidos y organizaciones catalanas...

En esto, como los ortodoxos ur-sianos, los psucomorristas siguen en la línea.

AMPLIO EQUIPO

PODIA haber llegado antes la notificación psucomorrista y no hubiese tenido más importancia; pues el bueno de Serra y Moret, al ver las complicaciones de la reivindicación presidencial, trató de salir del paso accediendo a que los parlamentarios designaran un representante efectivo.

Pero la declaración de los amigos de Comorera no se reduce a apoyar al escoteo psuquista, sino que, con la esperanza de ganar una consejería, preconiza la constitución de un gobierno de amplia composición política y patriótica, a base de los partidos y organizaciones catalanas...

En esto, como los ortodoxos ur-sianos, los psucomorristas siguen en la línea.

LLAMESELE ACHE

SIN hacer hincapié sobre el gubernamentalismo, hay no obstante quien preconiza una solución análoga. Aludimos a cierto actualista que, después de participar en reuniones como aque-

SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C.N.T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI^e REGION)

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETÉ MINISTERIEL DU 8 MARS 1948
Girocs a C. C. Paris 1601-11. A. GARCIA
24, Rue Sainte-Marthe. (PARIS X^e)

TELEFONOS
Redacción BOT. 22-02
Talleres PRO. 78-16

SUSCRIPCION INDIVIDUAL
al trimestre 260 francos
al semestre 520 francos
al año 1040 francos

CRONICA INTERNACIONAL

por FELIPE ALAIZ

ASIA y SUS DIOSIES

MALASIA es probablemente el mejor ejemplo de solidaridad asiática. Sus dominadores ingleses han prometido repetidamente desentenderse del control que ejercen allí por capricho interesado, pero lo evidente es que hay guerra colonial en Malasia hace seis años. No es guerra espectacular. Sin embargo, arde un pueblo de vez en cuando. Las represiones se van sucediendo desde que estalló la insurrección en 1948. Inglaterra quiso unificar la población — mitad china y mitad indígena — con propósito de organizar un servicio militar de adhesión a Londres y a sus escasos aliados entre los privilegiados del país. El servicio militar tenía que integrarse por indígenas y chinos indistintamente. El proyecto fracasó porque los chinos se obstinaron en esquivar el reclutamiento británico. Muchos indígenas se contagiaron como resistentes y cundió permanente solidaridad adversa al ocupante. El cual difundió la especie de que el malestar de Malasia se nutría de maniobras comunistas. Lo de siempre. Como si quince o veinte siglos antes de que surgiera el comunismo, no hubiera habido insurrecciones contra ocupantes y conquistadores. Como si no las hubiera hoy mismo, incluso contra el poder soviético en Rusia y fuera.

La riqueza de Malasia es el caucho, pero América está haciendo compaña, comercialmente favorecida con el caucho sintético, mientras Ceilán compete por ahora con Malasia como proveedora de China y la URSS compra caucho de Indonesia. Véase como la solidaridad moral asiática se ve reprimida por los intereses en juego, explotados mayormente por europeos y americanos, contribuyendo únicamente la Malasia laboriosa con su depreciada mano de obra. Si la URSS compra caucho a Indonesia es porque allí se produce comercialmente más barato que en otra parte a causa de la mano de obra, tan fácil como forzada. Igual ocurre con el petróleo, cuya contabilización ventajista a base de mano de obra esclava, enfrenta a rusos y americanos, de la misma manera que el algodón — otro producto esclavista — hace rivalizar a Egipto y América. Los tristemente famosos bloques son conjuntos de trabajo forzado contabilizado por los dioses nuevos.

Filipinas es arca desvinculada de maderas preciosas como el sándalo; civilización grandiosa del bambú y de la seda, tejida tan sutilmente como el sueño; arte del mar, del marfil y de las trenzas de cuero. Talas y rivas, ponchos, látex, miniaturas y biombos, también machetes de Mindanao. Joló para segar cabezas españolas de conquista. Si la España de cetro y corona encendió guerras seculares en aquellos espacios de civilización eminente, si tantos españoles oficiosos asistían a los jerarcas en el empeño de agarrar la probidad filipina — que culminó tan dignamente en Rizal — el español liso y llano confundía su sangre con la tagaba y se despendría gozosamente del españolismo matón. El cruce de sangres en la paz libró a Filipinas del absolutismo español más que las armas del poder. Por aquel rincón esplendoroso de Oriente pasó España con su ejército de encapuchados y tonsurados como un terremoto, se hincó en tierra para dominarla y brataron nuevos encapuchados. Todavía siguen azapados hoy en Universidades y negocios de presidencia aquí, amonedada por el troquel de Washington después del canibalismo japonés, que pasó sobre Filipinas como otro terremoto. Pero otra Asia con su categoría de desarme moral rechazará todos los calvarios, incluso el de Franco que trata de conservar en Filipinas canonizada tantas cruces como empleó España para poblar sus inmensos cementerios coloniales. Por donde pasó España, quedó un pudriero de dioses de cartón.

Thailandia o Siam no tuvo ni tendrá ya gobernantes europeos. Los pequeños conjuntos teocráticos como el Thibet, ven sus murallas y sus divinidades abatidas por un aislamiento imposible. Si el Himalaya pudo ser conquistado, que den gracias los europeos a la asistencia decisiva y generosa de los guías asiáticos. Un temporal, no siempre violento, sacude los territorios asiáticos poblados por dioses, no muy lúcidos todavía porque están a medio despertar en la vaga prenumbra del opio, que degrada las miradas oblicuas más sagaces. A pesar de cualquier tentadora apariencia, la zona asiática de la URSS es la menos evolucionada de Asia. Y en cuanto a Formosa, es el pequeño resto fabuloso de una pequeña fábula, escenificada por pequeños figurantes y reconocida por Franco, hecho equivalente a un responso.

DIARIO DE OTOÑO

Pensamiento y acción

por Eugén RELGIS

El pensador activo hace frente a las realidades. Pone en tensión sus fuerzas creadoras y grita con vehemencia su fe. Sabe que no está solo. Sus compañeros están cerca, de él, pero también lo están los peligros sociales, que le acechan constantemente. Por individualista (y hasta egocéntrica) que fuera el intelectual, a la postre se convence de la fuerza mágica de la solidaridad humana y cósmica. No sólo es necesario el pensamiento común, sino también la acción común. Las obras que nacen de estas cooperaciones suelen ser ricas, henchidas de calor vital. Ellas son síntomas de reacciones tenaces contra la Negación; — contra los sufrimientos pasivos, el conformismo cobarde, el orgullo metafísico o político. Los problemas investigados por los pensadores activos pertenecen a una época; algunos de ellos son permanentes. Estos pensadores — servidores del Espíritu — preparan la mentalidad de las generaciones venideras, arruinando lenta pero seguramente las heresías del calor vital. Ellas son las heresías de las colectividades, los mitos basados en la violencia, la intolerancia, y el terror. Sin falsa idealización, sin la mística de la autoridad y del «totalitarismo», ellos construyen esas contemplaciones que corresponden a las leyes biológicas de la evolución humana — concepciones vivientes que orientan a las muchedumbres corrientes por la lepra de la ignorancia y tenidas en esclavitud política y social por los salvadores que se creen (Pasa a la pág. 2.)

A incapacidad de recorrer caminos nuevos envejece al hombre y le convierte en esclavo de las costumbres rutinarias.

José INGENIEROS

ANTOLOGIA

El amor propio

LA naturaleza, en muchas circunstancias más madrastra que madre, ha dispuesto de tal modo el espíritu de los mortales, principalmente de los más sensatos, que les incita a despreciar lo propio y a envidiar lo ajeno. De aquí nace que todos las ventajas y todos los atractivos y encantos de la vida se alteran y se destruyen. ¿De qué serviría, por ejemplo, la hermosura — ese raro don de los dioses — si el que la posee no fuera el primero en gozar de ella? ¿De qué serviría la juventud si estuviera descompuesta por el humor avinagrado de la vejez? Pensad, pues, que en la vida, ya en su fuero interno, ya en sus relaciones con el prójimo, el hombre no puede hacer nada bello — y la belleza es lo esencial, tanto en las Bellas Artes como en todas las cosas — si no se inspira en el amor propio... Es muy necesario que os diga que nada hay tan loco como agradarse y admirarse a sí mismo. Sin embargo, si estáis descontentos de vosotros, ¿dónde estará la gracia, la belleza y el encanto de lo que hagáis? Quitad este estímulo del amor propio, y el orador se vuelve glacial, el músico no hechiza los oídos, el actor se equivoca en su papel y no recoge más que silbidos, el poeta y su musa son tomados a chacota, el pintor y su arte no merecen más que el mesprecio, y el médico se muere de hambre en medio de sus drogas. Sin el amor propio, el lindo Nereo y el horrible Tersites, Faón el rejuvenecedor y Néstor el anciano son iguales; sin el amor propio es imposible distinguir el tonto del ingenioso, el conversador agradable del pesado y el patán del hombre de mundo. ¡Tan cierto es que cada uno debe agasajarse a sí mismo y darse su propia aprobación antes que pretender la de los demás!

En fin, como lo principal para la dicha consiste en ser cada cual lo que quiere ser..., el amor propio procura plenamente esta satisfacción haciendo que todo el mundo esté contento de su fisonomía, de su ingenio, de su nacimiento, de su rango, de su educación y de su patria. De tal manera es esto, que el irlandés no quiere cambiarse por el italiano, ni el tracio por el ateniense, ni el escita por el habitante de las Islas Afortunadas. ¡Admirable previsión de la Naturaleza! que, entre tanta diversidad de cosas, ha sabido establecer una perfecta igualdad! Si niega a alguno ciertos dones, le concede en cambio un grado más de amor propio. Pero, ¡qué locuras voy ensartando, cuando digo que le niega un don, puesto que le da el amor propio, que los contiene todos!

Erasmus

Pinchazos

EL TRABAJO EXALTADO

La zona de Protectorado Español, auténtica Zona Feliz destaca... por el armónico desarrollo de la obra de protección y encauzamiento, por la confraternidad sincera de españoles y musulmanes; confraternidad elaborada en el sacrificio y el esfuerzo de las trincheras.

Sobre todo en las trincheras, donde, para esclavizar a España, los españoles recurrieron al concurso de moros mercenarios.

NOSTALGIA IMPERIAL

Mo es difícil descubrir el servicio de los redactores de esa publicación fascista instalada en Tánger; pues, además de lo citado, resulta que el mismo artículo quiere destacar la amistad que los militares españoles profesan a los rifeños, y dicen:

Acordes con esta línea de conducta básica, vinieron a Marruecos hombres como el teniente general García Valiño, auténtico experto en las cuestiones de la Zona, militar de escuela, de juventud marroquí, ligado al país por los lazos de amor que crea la nostalgia de los ayeres jóvenes, para él principalmente marroquíes. No puede ser mayor la compenetración entre los hombres del pueblo y las autoridades musulmanas y españolas.

Que haya compenetración no puede dudarse. Pero compenetración, entendámonos, entre las sanguijuelas de nuestro pueblo y los señores feudales del Rif, los notables cochinos que admiten la ocupación para explotar más fácilmente a los aterrorizados obreros y campesinos del país.

EL REGALÓ DE MARRUECOS

DECISIETE años de existencia cuenta el aludido periódico de Tánger lo que indica que nació después del éxodo nazi-fascista y no cumple más objetivo que el defender en la zona internacional y la del protectorado intereses políticos y comerciales contrarios siempre al verdadero interés de España.

Ahora bien, esos intereses a que se aferran los bolshistas de «España» suelen ser disimulados bajo una mascarilla de generosidad patria que no deja de ser graciosa. Veamos, pues, un detalle — recogido del artículo «La hora de Marruecos», del 17-7-54:

«Si la Zona Española produce y da a ganar, estas ganancias recaen sobre la población indígena, en sentido general. Lo que los españoles obtengan de Marruecos queda muy por debajo de lo que el presupuesto marroquí absorbe de la renta nacional. Cifras y estadísticas nos darán la razón si son consultadas.

Despreñados que son los rectores del Estado español.

UNA ZONA... FELIZ

SE derroche financiera estaría emitido con el abandono puro y simple de la zona protegida, cual decían hace cincuenta años los republicanos, aunque también ellos, llegaba la ocasión, olvidaban cuanto habían prometido. Por lo visto hay una labor espiritual a cumplir en el protectorado y, según parece, corresponden a los militares llevarla a efecto. Gracias a estos militares, dice el periódico «España»:

Por algo será.